

## 2 Politique

## CAN 2017

## Ali Bongo Ondimba pose la première pierre du stade omnisports de Port-Gentil



Ali Bongo Ondimba lançant officiellement les travaux par la pose de la première pierre.



Lionel Messi posant ses empreintes à l'endroit où le stade sortira bientôt de terre.

Photo : Joseph Ollomo

Photo : Joseph Ollomo

RAD

Port-Gentil/Gabon

LE compte à rebours a commencé. La China state construction engineering, entreprise adjudicataire de ce marché, a 18 mois pour livrer, clé en main, les travaux de construction du stade omnisports de Port-Gentil. Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, accompagné notamment de son hôte de marque, le quadruple ballon d'or, Lionel Messi, a donné samedi, à la mi-journée, le «top chrono». Le stade abritera l'une des poules de la 31<sup>ème</sup> édition de la Coupe d'Afrique des nations 2017. Les populations de l'Ogooué-Maritime, sous la houlette du gouverneur de province, Martin Boguikouma, du maire de Port-Gentil, Bernard Apérano et de leur patriarche (ainsi qu'on le nomme), Michel Essonghe, ont, à travers leur mobilisation à l'aéroport local, sur le parcours em-



Photo : Joseph Ollomo

La maquette du futur joyau.

prunté par le président de la République et son invité, et sur le site du chantier, à Ntchengue, au sud de la capitale économique, manifesté leur adhésion au projet qui va générer, a-t-on appris, quelque 1500 emplois directs et indirects. «Les populations de l'Ogooué-Maritime ont un-

niment accueilli la nouvelle concernant la construction de ce stade avec la même ferveur, la même allégresse que le peuple d'Israël à l'annonce, par les anges, de la naissance du Messie», a d'ailleurs confié le ministre de la Jeunesse et des Sports, Blaise Louembe, s'empressant d'ajouter, à l'endroit du

président de la République : «Non seulement vous êtes venu vous-même poser la première pierre à un endroit très approprié du futur édifice, vous avez, en outre, avec vous un invité de marque, un messie du football qui s'appelle Lionel Messi, la star du FC Barcelone, quadruple ballon d'or.»

Cette initiative, a-t-il indiqué, vise à inspirer la jeunesse gabonaise et portgentillaise qui doit trouver en Messi, un véritable modèle de réussite en football. Elle est d'autant bienvenue, a soutenu Blaise Louembe, que la capitale économique qui, dans les années 1980, a eu des grandes équipes, des grands noms du football a connu une asymptote pour finalement décliner. D'où, a-t-il dit, la révision, sur instruction de la première institution de la République, de la loi sur le sponsoring et le mécénat en matière de sport et de culture, de façon à impliquer les sociétés au financement du sport. De même, il a été décidé de l'attribution des bourses d'études aux athlètes dans les mêmes dispositions que les étudiants des autres disciplines scolaires et universitaires. Cet arsenal juridique, une fois mis en place, nécessitera, selon l'orateur, des infrastructures sportives

adéquates, pour favoriser l'épanouissement des athlètes.

En ce qui la concerne, le mois de juillet, apparaît aux yeux du président du conseil départemental de Bendjé, Lucie Daker Akendengue, qui s'exprimait au nom des populations, comme celui de toutes les bénédictions. Parce que le 3 juillet 2014, Ali Bongo Ondimba procédait au lancement officiel des travaux de la route Port-Gentil/Ombou devant connecter la capitale économique au reste du pays. C'est encore en juillet, précisément le 18, qu'il pose, dans la même localité, la première pierre pour la construction d'un stade omnisports.

«Grâce à cette magnifique œuvre, notre province bénéficiera désormais de structures sportives de haut niveau nécessaires au développement de sa jeunesse. Son économie sera revigorée davantage et partant celle de notre pays», a relevé Lucie Daker Akendengue en remerciant le chef de l'Etat du choix porté sur Port-Gentil, chef-lieu du département de Bendjé, pour accueillir un pan de cet investissement. Celui-ci dénote, selon elle, de l'intérêt jamais démenti du président de la République, et sa détermination constante à porter l'Ogooué-Maritime vers un développement soutenu. Citant pêle-mêle quelques projets antérieurs qui font aujourd'hui la fierté de la cité, tels que l'institut du pétrole, la centrale thermique, l'aéroport, etc.

En rappel, c'est le 18 avril de l'année en cours que la Confédération Africaine de football (CAF) avait attribué à notre pays l'organisation de la 31<sup>ème</sup> Coupe d'Afrique des nations de football.

## Fiche technique

## Une œuvre architecturale moderne

RAD

Port-Gentil/Gabon

Le stade omnisports de Port-Gentil est situé au sud de Port-Gentil, sur le site du lotissement «La Dorade». L'infrastructure qui répondra, selon le ministre de la Jeunesse et des Sports, au cahier de charges de la CAF, aura une capacité de 20 mille

places, 20 loges VIP et une loge présidentielle. Elle sera dotée de quatre vestiaires de façon à suivre deux matches consécutifs, un hôtel de 26 chambres intégré au stade, un espace presse, une salle de conférence de presse.

Le stade principal dispose d'un gazon naturel et diverses installations conformes aux normes FIFA, un stade d'entraînement entouré d'une piste d'athlétisme. Autour

de la structure principale, il est prévu, aux dires du membre du gouvernement, trois terrains de tennis, deux terrains de basket-ball, un terrain de handball et un terrain de volley-ball.

Tous ces investissements seront bâtis sur une surface de 30 000 m<sup>2</sup>. La hauteur des gradins sera de 13,8 m et la hauteur du stade mesurée au sommet de la couverture du toit sera de 30,5 m, équivalent d'un

immeuble de 7 étages.

Le ministère de la Jeunesse et des Sports est le maître d'ouvrage du chantier. Il est assisté par l'Agence nationale des grands travaux (ANGT). La china state construction engineering est connue pour avoir construit le stade des Martyrs à Kinshasa, en République démocratique du Congo. Elle travaillera en sous-traitance avec les PME locales ayant l'expertise.

## Coupe d'Afrique des nations 2017

## Un programme économique fédérateur

RAD

Port-Gentil/Gabon

AU COURS de la conférence de presse donnée au terme de la pose de la première pierre des travaux de construction du stade omnisports de Port-Gentil, le président de la Ré-

publique, Ali Bongo Ondimba, a fait savoir que la CAN, pour lui, est un projet de développement économique. Les infrastructures sportives ne sont que la partie visible. C'est, a-t-il soutenu, un véritable programme fédérateur qui boostera notre économie en termes d'emplois, de vente de biens et services divers,

de tourisme et de réalisation d'équipements sportifs dans plusieurs secteurs d'activité, par l'Etat mais aussi par le secteur privé. Aucun détail ne sera négligé, a-t-il assuré, en annonçant la réalisation des infrastructures routières, hôtelières, sanitaires, et de restauration. De même, seront renforcées des me-

sures de sécurité, de façon à permettre que la CAN se déroule dans de meilleures conditions. Au sujet de l'arrivée du joueur argentin Lionel Messi, le chef de l'Etat a indiqué que la star du FC Barcelone lui avait indiqué, il y a quelques années, qu'elle viendrait visiter le Gabon. «C'est une promesse qu'il m'avait

faite et qu'il a tenue en homme d'honneur. Après la Copa America, il m'a indiqué qu'il venait nous voir à Libreville, nous saluer. Le calendrier faisant bien les choses, ça correspondait à la pose de la première pierre du futur stade omnisports de Port-Gentil à laquelle j'ai bien voulu l'associer. C'est aussi simple que cela.»

La Semaine... d'Ondouba Ntsibah

Rendez-vous demain !

L'Abondance de l'actualité programmée en pages politiques a fait en sorte que notre chronique, "La Semaine... d'Ondouba Ntsibah", qui paraît habituellement lundi, soit reportée à demain mardi. Toutes nos excuses à nos fidèles lecteurs. A demain donc !